

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5, 15 y 25 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN  
Calle de Alfonso XIII, número 22.

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

Director-Propietario:

**Saturnino Rodríguez**

Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES.—Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 6 pesetas; semestre, 3 idem; trimestre, 2 idem.

PAGO ADELANTADO

Anuncios a precios convencionales.

Número suelto: 25 céntimos.

A los Maestros y Asociaciones de la provincia, por E. Pérez Delgado.—Manchas de tinta, por R. I. P.—Sección Oficial.—Comentarios y Noticias.—Notas de la Sección.—Correspondencia particular.—Anuncios.

## A los Maestros y Asociaciones de la provincia.

Compañeros: Próximo el día en el que el Gobierno ha de presentar al Parlamento para su aprobación el llamado «Presupuesto de Reconstitución nacional», precisase, que sin pérdida de momento, el Magisterio español se acerque al pueblo y ante sus representaciones exponga su desesperada situación, el inferior trato recibido en la confección de las plantillas de los funcionarios y aclare y rectifique el pobre concepto que de la Escuela se tiene, cruel haciamiento de niños, modernas mazmorras de la infancia.

En Madrid, León, Palencia, Zaragoza, Alicante, Granada, etc., etc., en todas las provincias se han celebrado grandiosos mitines; en algunas, como León, no sólo su acción ha comprendido a la capital, sino que aquellos entusiastas compañeros, sintiendo los impulsos del deber y necesidad reunidos, se distribuyeron y allí donde había un núcleo importante de población, allí iban, cual nuevos soldados de la Santa Cruzada cultural que emprendemos a fijar los más firmes jalones de nuestra prosperidad, a hacer política pedagógica.

En cambio, Maestros toledanos, nosotros no hemos querido o sabido organizar un acto parecido; hemos dejado solos en la brecha a nuestros compañeros y hemos y todos abusando de la dulce quietud, no nos sentimos con fuerzas suficientes para abandonar nuestro hogar y pueblo y correr ansiosos a ocupar los primeros puestos de la avanzada en la lucha cruenta que se avecina.

¿Es cobardía? ¿Desilusión? No sé; lo que sí puedo afirmar es que esta provincia, cuyos Maestros siempre se han distinguido por el compañerismo, que han sido en alzar su voz los primeros, ahora enmudecen; que aquella pléyade de Maestros animosos, de espíritus

organizadores, están silenciosos ante el cuadro de energía viril de sus compañeros.

Yo creo que en estos momentos nos jugamos nuestra suerte futura, nuestra última carta. Ahora no se discuten modalidades, sino los conceptos de ser o no ser, como cuerpo social. Tened presente que otros cuerpos, sin preparación apenas, el sueldo de entrada es de 3.000 pesetas; que su sueldo medio oscila entre 4.200 a 4.500 pesetas, mientras el nuestro no llega a 1.800; considerad que elevar nuestro escalafón al nivel del de Correos se precisan 72.800.000 pesetas, y si después de estas consideraciones no sentís affuir a vuestro rostro oleadas de rubor y vergüenza, entonces.... os compadezco.

Por lo mismo, yo, el último de todos vosotros, os propongo invitemos a las Asociaciones, a todos los Maestros de la provincia a celebrar un grandioso mitin en Toledo el 12 de Octubre, o el dia que fijéis, y en tal acto, nosotros, Maestros toledanos, reafirmemos nuestra personalidad y exploremos y colonicemos el porvenir de nuestra Patria, empezando por la España del mañana, por el niño.

E. Pérez Delgado.

Santa Cruz del Retamar 23-9-919.

## MANCHAS DE TINTA

En el núm. 724 del *Heraldo Postal* un *quidán* ha lanzado una ofensa al Magisterio, haciendole reo de culpas ajenas.

¡Qué lástima que «Un incógnito» no dé la cara para arrearle unas cuantas... explicaciones!...

No hay que darse postín.

El cartero de mi pueblo, que no es más que un simple cartero rural, cumple perfectamente todas las intenciones del servicio y todavía no se ha atrevido a sompararse con el Maestro.

Conste que cumple todos los servicios y no es oficial de Correos.

¡No es pa tanto, señores!